

10



EL SUEÑO CUMPLIDO. LAS PRIMERAS TEMPORADAS EN EL ESTADIO VIRGEN DE LAS NIEVES (2001-2010)

FRANCISCO JAVIER HERRERA GARCÍA*

Sin duda ninguna, el año 2001 marcará un antes y un después en la historia reciente de la Sociedad Deportiva Tenisca. En primer lugar, el equipo afrontaba su primera temporada completa en el flamante estadio Virgen de las Nieves, cuyas instalaciones ya habían sido inauguradas en el tramo final de la campaña 2000-2001. Finalizaba así un largo éxodo tras abandonar el mítico campo de Bajamar en enero de 1987, y que había llevado al club blanco a jugar durante más de un año en diversos municipios de la geografía insular: Los Llanos de Aridane, El Paso o Breña Alta, antes de instalarse, a partir de febrero de 1988, en el Estadio Insular de Miraflores.

Sin embargo, el gran esfuerzo realizado para poder finalizar las obras del nuevo estadio supuso una importante reducción del presupuesto destinado a la confección de la plantilla. Y es que el entonces presidente de la entidad, y a la sazón, uno de los grandes artífices de que el Tenisca pudiese disponer de un recinto propio en el que disputar sus partidos, Miguel Hernández Ventura (1941-2020), se había fijado abandonar el cargo y dejara su sucesor una «sociedad deportiva» libre de deudas.

TEMPORADA 2001/2002

Pese al gigantesco golpe emocional que supuso para todo el *tenisquismo* el desenlace de la liguilla de ascenso a Segunda División B vivido un par de meses antes frente a la U. D. Lanzarote, la S. D. Tenisca acogió esta temporada en un contexto ilusionante fruto del estreno oficial del estadio Virgen de las Nieves, aunque dicha liguilla y algunos partidos de liga regular de la campaña anterior ya se habían disputado en el nuevo feudo *merengue*. Se daba —además— la circunstancia de que el nuevo recinto había sido sancionado por el comité de competición con dos partidos tras los incidentes acaecidos tras la eliminatoria ante los lanzaroteños.

* Licenciado en Geografía e Historia. Profesor del Colegio de Santo Domingo de Guzmán (Santa Cruz de La Palma).

Oficialmente, el estadio Virgen de las Nieves se inauguró el 15 de agosto de 2001 con la celebración del IV Torneo Ciudad de Santa Cruz de La Palma, y que contó con la presencia de la Unión Deportiva Las Palmas, equipo que por entonces militaba en la primera división. Unos dos mil quinientos espectadores acudieron aquel día al recinto de Mirca para presenciar este histórico partido cuyo resultado fue de 1-1. Rubén Castro adelantó a los amarillos a poco del final, pero Víctor Sanjuán estableció el empate ya en tiempo de descuento. Luego el cuadro visitante se acabaría llevando el trofeo en la tanda de penaltis¹.

De cara a la temporada 2001-2002 se apostó por la continuidad en el banquillo de Javier Vales y por fichajes eminentemente palmeros, caso del guardameta Manuel (C. D. Mensajero), el defensa Jared (C. D. Victoria) o el centrocampista Joel (U. D. Los Llanos), además del delantero grancanario Batista, que llegó procedente del Algeciras y que contaba con amplia experiencia en Segunda División B². Por el contrario, y fruto de las cuantiosas ofertas recibidas, unido a las dificultades económicas nacidas de la finalización del estadio, el equipo sufrió varias bajas, siendo las más destacadas la del lateral Cocó y la del goleador Memo, ambos incorporados al equipo filial de la U. D. Las Palmas, por aquel entonces el Universidad de Las Palmas. El primero regresaría al Tenisca pocos meses más tarde.

De esta manera, el Tenisca afrontaba el nuevo ejercicio liguero con una plantilla integrada por: Manuel y Jorge como porteros; José Ángel, Chacho, Víctor Sanjuán, Jacob, Adán, Ciro y Yared como defensas; Chencho, Joymar, Eloy, David Tata, Jorge Pérez, Carlos Giovanni y Joel como centrocampistas; y Rafa González, Johnny, Goyito y Batista como delanteros. A priori, parecía un equipo de plenas garantías para conseguir repetir la clasificación para la liguilla de ascenso a Segunda B, tanto es así que para muchos partía como el gran favorito al ascenso junto al C. D. San Isidro.

Sin embargo, la realidad fue luego muy diferente. El equipo arrancó la liga perdiendo en casa por 0-3 ante el Esperanza, siendo incapaz de amarrar un partido que tenía ganado ante el Gáldar (1-1) en la segunda jornada, y volviendo a perder en Mirca ante el C. D. San Isidro siete días más tarde. A partir de entonces el equipo de Javier Vales se vería envuelto en una montaña rusa de resultados que le haría navegar en tierra de nadie durante la mayor parte de la temporada, lejos de los puestos de privilegio y sin complicarse la vida en la zona baja. El tramo final de la competición fue especialmente malo a nivel de resultados, lo que llevó al Tenisca hasta la decimoquinta posición final. Además, el técnico Javier Vales dejaba el banquillo tras cuatro temporadas al frente del equipo.

Lo más destacado de la temporada fue la apuesta realizada por competir a pleno rendimiento en la Copa Heliodoro Rodríguez López, donde fue subcampeón (derrota por 2-0 frente al C. D. Tenerife B), y en la Copa RFEF, donde el Tenisca quedó campeón regional tras golear en el partido de ida disputado en el Virgen de las Nieves por 4-0 al C. D. Mensajero, equipo que militaba en Segunda B y que fue aplastado por los locales³. Hacía

¹ [Redacción]. «La S. D. Tenisca dio la cara ante la U. D. Las Palmas». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 16 de agosto de 2001), p. 43.

² [Redacción]. «S. D. Tenisca». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 31 de agosto de 2001), p. 12.

³ NEGRÍN, Carlos. «Goleada histórica del Tenisca al Mensajero». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 13 de octubre de 2001), p. 90.

once años que ambos equipos no se veían las caras, por lo que aquella victoria quedaría como un hito aún hoy recordado por los aficionados blancos. El equipo de Javier Vales, que sellaría su clasificación fase nacional de la competición tras empatar (2-2) en el estadio Rosendo Hernández (hasta poco antes Insular de Miraflores), caería eliminado en los dieciseisavos frente al Santa Ana de Madrid por el valor doble de los goles en campo contrario (2-1 y 0-1).

Fue una temporada especialmente larga y agotadora para los nuestros, ya que disputaron la friolera de cincuenta y tres partidos oficiales, probablemente la mayor cifra de la historia de la S. D. Tenisca: treinta y ocho de liga, ocho de Copa RFEF (seis partidos de eliminatorias regionales y los dos de dieciseisavos) y siete de la Copa Heliodoro Rodríguez López.

No sería justo dejar de mencionar entre los logros de la temporada el magnífico papel realizado por nuestro equipo cadete, que se proclamó subcampeón canario de la categoría tras caer, en un trepidante partido disputado en el estadio Villa Isabel de Arona, por 5-3 ante la U. D. Las Palmas. Posteriormente, en el torneo intersector disputado en Murcia, los chicos dirigidos por Toni Ayala se quedaron a un paso de meterse en la fase final del campeonato de España: 2-2 ante el Mallorca, 6-1 ante Gimnasio Ceuta y derrota por 0-2 ante el Real Murcia.

TEMPORADA 2002/2003

La nueva temporada se planteaba con la idea de devolver a la S. D. Tenisca a los puestos de privilegio del Grupo Canario de Tercera División, aunque pronto quedó claro que se trataba de un objetivo muy alejado de la realidad. Finalizado el ciclo de Javier Vales al frente del equipo, la directiva presidida por Miguel Hernández Ventura decidió, de manera algo sorprendente, poner el equipo en manos de Julián Pérez, entrenador palmero que había dirigido a equipos como la U. D. Mazo, la U. D. Norte o la U. D. La Palma. Además, el club puso en marcha una comisión de fichajes para, junto con el entrenador, gestionar la llegada de nuevos jugadores⁴.

En cuanto a la plantilla, el rasgo más destacable fue la continuidad con respecto a la temporada anterior. De entrada, la misma estuvo integrada por Jorge, Manuel Medina, Yared, José Ángel, Omar, Carlos Tell, Carlos Martín, Chacho, Adán, Efrén, Carlos Giovanni, Luis, Emilio, Chencho, Eloy, Sergio, David Tata, Iván Martín, Albys, Yeray, Morín, Tití, Johnny, Alex Rodríguez, Dani Lugo, José Talán, Goyito y Carlos Zafra. Era una mezcla de jugadores que conocían perfectamente la categoría con otros que habían llegado desde la categoría Preferente, además de varios chicos procedentes del equipo juvenil. No hubo fichajes de relumbrón, debido entre otras cosas a las restricciones económicas a las que obligaba la situación de la entidad, la cual seguía arrastrando la gran inversión que supuso la construcción del estadio de Mirca.

⁴ [Redacción]. «Julián Pérez es el nuevo entrenador del Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 19 de junio de 2002), p. 86.

Pocos motivos de alegría dejaría aquella temporada para el aficionado blanco. Uno de ellos fue, sin duda, la victoria obtenida a domicilio en la 2ª jornada ante el C. D. Mensajero (0-2). Era el primer *derby* liguero en más de diez años, por lo que el partido, disputado en el estadio insular Rosendo Hernández, generó una gran expectación entre ambas aficiones⁵. Aquel día valieron los goles de Zafra y Johnny, ambos en la primera mitad. En ese primer tramo de competición, la marcha del equipo no era mala (undécimo tras diez jornadas disputadas), aunque lejos de los puestos altos.

En octubre el equipo cae eliminado en la fase regional de la Copa RFEF a manos del C. D. Tenerife B, perdiendo ambos partidos. En el choque de ida, jugado en Mirca (2-3), el técnico Julián Pérez no tuvo reparos en señalar a sus jugadores como los culpables de la derrota: «hay muchos futbolistas que tenían una oportunidad, no la han sabido aprovechar y puede que se acuerden de este día. Tomaré medidas»⁶. Esta mala relación con los jugadores alcanzó su punto de inflexión a finales de noviembre, cuando Julián Pérez fue cesado por la junta directiva del Tenisca tras siete jornadas sin conocer la victoria, y luego de una derrota en casa frente a la U. D. Las Zocas (1-2). Su puesto sería ocupado por el prestigioso técnico grancanario Álvaro Pérez⁷. Además, se produciría la incorporación de jugadores foráneos como Diego Barrero o el lateral garafiano Teddy.

El equipo experimentó una ligera mejoría en su juego, si bien la irregularidad en los resultados siguió siendo la nota predominante, con el equipo mirando más hacia los puestos de descenso que hacia la parte alta de la clasificación. En esa deriva se disputó en el Virgen de las Nieves el segundo *derby* de la temporada ante el Mensajero. El 0-0 final fue fiel reflejo de la actitud de dos equipos que salieron simplemente a no perder. Días más tarde ambos conjuntos se volverían a ver las caras en la Copa Heliodoro Rodríguez López. En esta ocasión, la S. D. Tenisca logró remontar en Mirca (2-0) el resultado adverso cosechado en el partido de ida (3-4), disputado curiosamente en el estadio municipal Aceró de Los Llanos de Aridane. Luego los *merengues* serían eliminados en semifinales por un C. D. Tenerife B que volvió a mostrarse muy superior (0-0 y 1-4).

Si triste fue, en términos generales, la temporada del primer equipo (decimosexto clasificado con cincuenta puntos), tampoco hubo motivos para la alegría con el equipo de la División de Honor de Juveniles, que acabó descendiendo a la categoría Preferente pese a golear en la última jornada a la A. D. Laguna (6-1). Sin embargo, los resultados de sus rivales directos en la lucha por la permanencia no ayudaron. Sirva en descargo del técnico Toni Ayala el hecho de que las necesidades del primer equipo restaron competitividad a los suyos a lo largo de la temporada.

⁵ [Redacción]. «El Tenisca, superior en el derby palmero». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 9 de septiembre de 2002), p. 77.

⁶ SANBLÁS, Miguel. «El Tenerife B no acusó las bajas de sus teóricos titulares y se impuso al Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 3 de octubre de 2002), p. 11.

⁷ NEGRÍN, Carlos. «Álvaro Pérez, un técnico de prestigio para la S. D. Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 28 de noviembre de 2002), p. 85.

TEMPORADA 2003/2004

Tras dos campañas en las que el equipo deambuló con más pena que gloria por el Grupo Canario de Tercera División, parecía claro que el objetivo no podía ser otra que volver a meter a la S. D. Tenisca en el grupo de equipos que lucharan por meterse entre los cuatro primeros. Para ello, y una vez conseguida la necesaria estabilización económica, se apostó nuevamente por la creación de una plantilla competitiva dentro de las posibilidades de la entidad y sin crear deudas futuras.

De entrada, se apuesta, una vez más, por un palmero en el banquillo, siendo designado el antiguo guardameta blanco Juan Antonio López, integrante del equipo que logró el histórico ascenso a Tercera División Nacional en 1979, como nuevo técnico tenisquista. Las novedades en la plantilla eran los guardametas Luis Marante (U. D. San Andrés y Sauces) y Rubén (juvenil); los centrocampistas Marco Rodríguez, Carlos Pérez, Panchón (U. D. Mazo), Richard Cabrera (C. D. Mensajero) y César Fernández (C. D. Victoria); y los delanteros Jose (U. D. Los Llanos), Fran Sabina (Pájara Playas de Jandía) y Jonás (juvenil). De la temporada anterior continuaban en el equipo el meta Jorge González; los zagueros José Ángel, Yared, Chacho y Carlos Martín; los centrocampistas Omar Fumero, Eloy y David Tata; y el delantero Johnny. A ellos se unían un puñado de chicos surgidos de la cantera y que ya habían disputado minutos con el primer equipo, casos de Teddy, Albys, Eber o Dani Lugo.

El arranque del equipo es bueno, con tres victorias y un empate en las cuatro primeras jornadas. Sin embargo, en la quinta los blancos caen en casa (0-1) ante el C. D. Mensajero en un *derby* marcado por la polémica arbitral. Los de Juan Antonio López supieron reponerse y con tres victorias consecutivas se auparon al liderato. Todo parecía ir viento en popa hasta que el C. D. Victoria se cruzó en el camino de los blancos. Los *bagañetes* primero eliminaron al Tenisca de la Copa Heliodoro Rodríguez López (4-1 y 0-1), y pocos días más tarde le derrotaron también en la liga (1-0), acumulando así una racha negativa de un triunfo en seis partidos, y alejándose de los puestos de cabeza.

A mediados de enero, y luego de una sonrojante derrota ante el Orientación Marítima (2-5), la directiva blanca decide cesar a López⁸ y contratar a Pacuco Rosales⁹. El Tenisca, que se había mantenido durante esas dieciocho jornadas siempre en la parte alta de la clasificación, ocupaba la novena posición a seis puntos del líder San Isidro, y a dos de la cuarta plaza. Tal y como se esperaba, la llegada del técnico grancanario supuso todo un revulsivo para el *tenisquismo*, dotando al equipo de un carácter competitivo que volvió a meterle de inmediato en zona de *play-offs*.

El Tenisca logró finalmente acabar el campeonato en cuarta posición, lo que le daba derecho a participar en una nueva promoción de ascenso a la Segunda División B, siendo esta, por primera vez, disputada en formato de eliminatorias regionales, y no en forma de ligülla, como anteriormente. Desafortunadamente, el Tenisca cayó en semifinales frente

⁸ NEGRÍN, Carlos. «El Consejo del Tenisca destituye a López». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 14 de enero de 2004), p. 86.

⁹ NEGRÍN, Carlos. «Rosales toma el mando en el Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 15 de enero de 2004), p. 86.



Formación de la S. D. Tenisca contra el C. D. Tenerife B, final Copa Heliodoro 2001-2002 [sdr]



Fotografía oficial de la S. D. Tenisca, temporada 2002-2003 [sdr]

El sueño cumplido. Las primeras temporadas en el Estadio Virgen de las Nieves (2001-2010)



Formación de la S. D. Tenisca, temporada 2004-2005 [SDT]



Formación de la S. D. Tenisca, temporada 2005-2006 [SDT]

al campeón, el Castillo C. F. Los de Pacuco Rosales se vieron superados en ambos partidos, primero en Mirca (1-2), y una semana más tarde en el Castillo del Romeral (1-0).

Quien sí logró el ascenso, en este caso a la división de honor, fue la S. D. Tenisca Juvenil, sólo un año después de su descenso. Un gol de Josua ante el Unión La Paz, cuando transcurría el minuto 98, permitió a los blancos, dirigidos por Jorge Saavedra, obtener una victoria (3-2) que le permitía llegar a la última jornada con opciones de subir de categoría, aunque no dependían de sí mismos. Por suerte, su máximo rival, la U. D. Icodense, no pudo pasar del empate en Ofra, dejando en bandeja el ascenso a los blancos.

TEMPORADA 2004/2005

El verano del 2004 comenzaba con la convocatoria de elecciones a la presidencia de la S. D. Tenisca, tras finalizar el mandato de Miguel Hernández Ventura, quien se había mantenido al frente de la entidad por espacio de doce años (nueve como presidente y tres como vicepresidente). Dejaba el club de motu proprio y pese al apoyo masivo de los socios.

Lo hacía dejando unas cuentas saneadas y tras cumplir su promesa de dotar al Tenisca de unas instalaciones propias y modélicas. «Simplemente se acaba un mandato. Llevo casi doce años y el cambio tiene que venir porque los ciclos se agotan. Debe entrar gente con nuevas ilusiones, y no perder, por comodidad o desidia, lo logrado tanto en el patrimonio con el que cuenta la entidad, así como el deportivo»¹⁰. Sin lugar a dudas, se iba uno de los presidentes con más carisma e importancia de la historia del club.

Resultó elegida como presidenta Alicia Pérez Garnier, quien encabezaba la única candidatura presentada dentro del proceso electoral abierto, convirtiéndose así en el vicesimoprimer mandatario desde la fundación de la entidad en 1922, además de la primera mujer en regir los destinos de la S. D. Tenisca¹¹. En su junta directiva se integraron varios tenisquistas que ya habían trabajado en anteriores, casos de Manuel Samblás, Blas Félix Pérez o Arturo Pérez, iniciando así un mandato de cuatro años.

En el plano negativo debemos hacer referencia a una catástrofe que marcaría de una manera importante el devenir de la entidad en los años siguientes, y no es otro que el incendio de la casona señorial sita en la Acera Ancha de nuestra capital, y en la que durante sesenta y dos años se ubicó la sede social de la S. D. Tenisca. Los hechos tuvieron lugar en la tarde del domingo 26 de septiembre, y todo apunta a que la causa del siniestro fue un cortocircuito que se habría originado en la cocina. Por suerte, ni la sala de trofeos ni el salón de reuniones sufrieron los efectos del fuego, por lo que pudieron salvarse numerosos documentos relacionados con la historia de la entidad (placas, trofeos, fotografías, banderines, el tapiz con el escudo...)¹².

¹⁰ NEGRÍN, Carlos. «La S. D. Tenisca busca nuevo presidente». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 23 de junio de 2004), p. 86.

¹¹ SANBLÁS, Miguel. «Alicia Pérez Garnier se perfila como nueva presidenta de la S. D. Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 3 de julio de 2004), p. 8; NEGRÍN, Carlos. «Tenemos que despertar, hay mucha gente con ganas para llevar este proyecto a buen puerto». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 5 de julio de 2004), p. 82.

¹² NEGRÍN, Carlos, SANZ, David. «El fuego destruye parte de la histórica sede de la S. D. Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 24 de septiembre de 2004), p. 24.

Por el lugar estratégico en el que se encontraba, en pleno corazón de Santa Cruz de La Palma, esta casona de dos plantas era el punto en torno al cual fluía la vida social, cultural y administrativa del club. Su desaparición supuso, además, la pérdida de un legado histórico, simbólico y sentimental de incalculable valor. Por otra parte, los litigios judiciales emprendidos contra la entidad por los propietarios del inmueble han supuesto importantes quebraderos de cabeza para los encargados de llevar las cuentas del equipo.

En la parcela estrictamente deportiva, se apostó por el continuismo, renovando a Pacuco Rosales y a buena parte de la plantilla, pero realizando también una fuerte inversión en fichajes en pos de darle al equipo un salto de calidad que le permitiese luchar con garantías por el ansiado ascenso a Segunda División B. De esta manera, llegaron jugadores como el guardameta Diego Quirós (Mármol Macael), los defensas Alex Sánchez (U. D. Orotava) y Marcelino (A. D. Laguna), el centrocampista Alberto Bóbeda (Porriño) o los delanteros Dani Macías (Santa Brígida) y Memo, que regresaba a casa. Todos ellos se unían a los ya conocidos Jorge, Yared, Teddy, Panchón, Adán, Miguel Ángel Cabrera, Chacho, David Tata, Eloy, Marco, Fran Sabina, Richard Cabrera, Dani Lugo o Carlos Martín, más los canteranos Jonás *Lobo*, Suso, Simón, Yeray, Alito o Rayco. De cara a la fase de ascenso se produjo el fichaje del centrocampista navarro Javi Jiménez (Peña Sport), jugador con amplia experiencia en Segunda B. Además, de la mano de Pacuco Rosales llegó a nuestra isla Alberto Zerpa para encargarse de la preparación física del equipo.

A pesar de que al equipo le costó un poquito arrancar, en cuanto comenzó a encadenar buenos resultados ya no paró hasta el final del campeonato, cuajando una campaña para el recuerdo. Los de Pacuco Rosales se proclamaron campeones del grupo canario al término de las treinta y ocho jornadas del campeonato, y lo hicieron sumando setenta y seis puntos, dos más que el Raquí San Isidro, y doce más que La Oliva y Orientación Marítima. Además, el Tenisca fue el equipo con mayor número de partidos ganados (22) y con mayor cantidad de goles marcados (77). Además, David Abrante *Memo* acabó como el máximo goleador del torneo con treinta y nueve goles, incluyendo los cuatro marcados en la fase de ascenso, una cifra realmente espectacular.

Al margen de la liga, la S. D. Tenisca fue eliminada en la fase regional de la Copa RFEF por una A. D. Laguna que se impuso en ambos partidos (1-0 y 2-0), mientras que en la Copa Heliodoro Rodríguez López cayó en semifinales a manos de la U. D. Norte, equipo que hizo la *homburada* de remontar en Mirca (1-2) el resultado adverso que traía de Barlovento (0-1). Estos reveses tuvieron como contrapunto el permitir al equipo *merengue* volcar todos los esfuerzos en la liga.

Como campeón de la liga regular, el Tenisca afrontaba la fase de ascenso con muchas opciones de éxito. En semifinales, su rival fue el Orientación Marítima, equipo al que los blancos habían derrotado claramente apenas una semana antes (0-3) para asegurarse el campeonato liguero. Sin embargo, en esta ocasión las cosas fueron diferentes, puesto que el partido disputado en la Ciudad Deportiva de Arrecife fueron los *conejeros* los que esta vez hicieron valer su condición de local para lograr una trabajada victoria merced a un penalti convertido por Ito. Tocaba remontar de cara al partido de vuelta, y ahí Mirca fue un verdadero fortín con más de tres mil quinientos espectadores empujando a los suyos. Al partido no le faltó realmente de nada. Fran Sabina adelantó a los locales y Sixto estableció las tablas poco antes del descanso. En la segunda parte, con el Tenisca

volcado, dos penaltis transformados por Memo, el segundo de ellos ya muy cerca del final, permitieron obrar la remontada (3-1). El primer paso, aunque agónico, ya estaba dado.

Pero faltaba el segundo. El decisivo. Y el rival iba a ser el C. D. San Isidro. El partido de ida, disputado en el Campo Municipal de La Palmera, registró un ambiente increíble, con cuatro mil espectadores, de ellos unos seiscientos aficionados palmeros llegados por tierra, mar y aire. En un encuentro igualado y entretenido, a decir de las crónicas, los locales inclinaron la eliminatoria a su favor gracias a los goles de Sanfiel y Alberto Noah, que sirvieron para remontar el tanto inicial de Memo (2-1). Todo esto sucedió en la primera hora de juego. Sin embargo, el marcador ya no se movería, por lo que todo quedaba pendiente para decidirse en el estadio Virgen de las Nieves. Aquella mañana, con cinco mil personas en la grada y la televisión autonómica en directo para todo el archipiélago, la S. D. Tenisca volvió a quedarse, por quinta vez, a las puertas de la gloria por el valor doble de los goles logrados en campo contrario (3-2). El San Isidro tuvo la fortuna de golpear en los momentos claves, y cuando Memo puso en ventaja a los suyos ya se jugaba el tiempo de descuento, por lo que no hubo tiempo siquiera para intentar la épica final...

TEMPORADA 2005/2006

El esfuerzo económico realizado la campaña anterior obligó a la junta directiva presidida por Alicia Pérez Garnier a aplicar una política de ahorro, tanto que se aprueba pedir a los socios una derrama de doscientos cuarenta euros para recaudar ciento veinte mil y poder afrontar sin agobios los gastos corrientes de la entidad¹³. En el plano deportivo se decide renovar a Pacuco Rosales como entrenador, pero la composición de la plantilla se ve seriamente afectada por los recortes presupuestarios, retornando nuevamente a la apuesta por jugadores mayoritariamente palmeros.

Lógicamente, resultó imposible retener a jugadores como Memo, Fran Sabina, Chacho, Marcelino, Eloy o Alberto Bóveda, quienes se habían revalorizado tras su magnífica temporada y optaron por aceptar ofertas mucho más cuantiosas. También dejarían el equipo los porteros Diego y Jorge González, Dani Macías, Suso o Yared. Prácticamente tocaba reconstruir el equipo. Aquel año la plantilla estuvo integrada por: Leo, Rayco y Ruymán como porteros; los zagueros Miguel Ángel Cabrera, Fali, Álex Sánchez, Adán, Iván, Miguel Ángel, Juan Francisco y Rayco Hernández; los mediocampistas Richard Cabrera, Santi, Muro, Borja, Roberto, Carlos Jul, Simón y Moisés; y los delanteros Jonás Lobo, Yeray, Carlitos, Roberto Boyero y Priego.

La práctica totalidad del inicio de la temporada giró en torno a la participación en la Copa de S. M. el Rey, competición en la que la S. D. Tenisca quedó emparejada en primera instancia con el C. D. Ourense, equipo de la Segunda División B. En el partido de ida, disputado en Mirca, el buen juego y las ocasiones de ambos equipos no se tradujeron en goles (0-0). Con mucho que ganar y poco que perder, los blancos se desplazaron hasta tierras gallegas en busca de dar la «campanada». Y vaya si la dieron. Contra todo pronóstico, los de Pacuco Rosales se impusieron en el estadio do Couto por 1-2. Padín

¹³ [Redacción]. «La S. D. Tenisca aplicará una política de ahorro». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 7 de julio de 2005), p. 91.

adelantó al Ourense al borde del descanso, pero Jonathan Muro de cabeza, a los cincuenta y siete minutos, estableció de cabeza el tanto de la igualada. Luego los locales erraron una pena máxima, cundió el nerviosismo en los gallegos y Santi sentenció la eliminatoria en el minuto ochenta y ocho tras ejecutar un lanzamiento de falta.

De cara a la segunda ronda, la RFEF decidió a última hora cambiar el formato de competición inicialmente previsto y aprobado, dejando fuera del bombo a los equipos de primera división. La indignación en el seno de la S. D. Tenisca fue mayúscula, ya que, al ser el único club de tercera división clasificado, tenía todas las papeletas para enfrentarse a un equipo de la máxima categoría¹⁴. Finalmente, los blancos recibieron una indemnización de veinticuatro mil euros¹⁵ y quedaron emparejados en esta ronda con el Real Murcia, equipo de segunda división que venía de eliminar al C. D. Tenerife¹⁶. La novedad era que, a partir de ahora, las eliminatorias ya serían a partido único, por lo que los *pimentoneros* debían jugarse sus opciones de continuar en la competición en el estadio Virgen de las Nieves.

Aquel 15 de septiembre quedarían escrito con letras de oro en la historia de la S. D. Tenisca. En una noche para el recuerdo, los mil seiscientos espectadores que decidieron subir al campo de Mirca vivieron en carne propia toda la emoción de una eliminatoria copera en la que David pudo con Goliat. Fueron ciento veinte minutos en los que los *merengues* tuvieron sus ocasiones, incluso fallaron un penalti, pero en los que, sobre todo, hicieron un derroche de garra y disciplina para resistir los embates del conjunto murciano, sobre todo tras quedarse con diez jugadores a los ciento diez minutos de partido. El 0-0 final dio paso a una inolvidable tanda de penaltis en la que el meta Leo se erigió en el gran héroe de la noche al detener dos lanzamientos. Jonás *Lobo*, Simón y Cabrera convirtieron los suyos, metiendo a su equipo en la tercera ronda de la Copa del Rey.

Esta vez sí, con los equipos de primera división en el bombo, al Tenisca le tocó en suerte el Real Club Celta de Vigo, conjunto que por aquellas fechas marchaba como líder de la primera división. Con la sensación de que ya era complicado superar este nuevo escalón, los tres mil espectadores que se dieron cita en Mirca lo hicieron pensando, más que nada, en disfrutar de una gran noche de fútbol y de un rival que vino a La Palma con jugadores de la calidad de Giovanella, los canarios Jorge y Ángel, además de un jovencito David Silva, Juan Sánchez, Javi Guerrero o Iriney. En esta ocasión se acabó imponiendo la lógica, y los gallegos, con tres goles de Jesús Perera, pusieron fin al sueño tenisquista.

El esfuerzo copero y la juventud de la plantilla pasaron factura durante el inicio de liga y, sobre todo, en los partidos disputados lejos de la isla, donde el Tenisca era incapaz de puntuar siquiera, lo que le llevó a caer en la zona baja de la tabla. Además, a finales de octubre la entidad de la Acera Ancha llega a un acuerdo con la U. D. Vecindario para dejar vía libre a Pacuco Rosales, quien se hará cargo del conjunto grancanario. Su puesto será ocupado por Javier Vales, quien en esos momentos coordinaba el fútbol base del

¹⁴ [Redacción]. «Exentos por compasión». *Canarias 7* (Las Palmas de Gran Canaria, 28 de agosto de 2005), p. 51.

¹⁵ [Redacción]. «25.000€ por la Copa del Rey». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 21 de septiembre de 2005), p. 79.

¹⁶ NEGRÍN, Carlos. «La S. D. Tenisca se enfrentará al Murcia en la copa». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 7 de septiembre de 2005), p. 4.

C. D. Mensajero y entrenaba a sus equipos cadetes. El técnico andaluz, en esta nueva etapa en la casa blanca, tenía como objetivo primordial «hacer que el equipo recupere la identidad»¹⁷. Sin grandes alharacas, el equipo enderezó el rumbo lo suficiente como para no pasar agobios clasificatorios en las últimas jornadas, acabando el campeonato en la duodécima posición con cuarenta y ocho puntos.

La S. D. Tenisca tuvo la oportunidad, a finales del mes de mayo, de levantar un título que endulzara su irregular trayectoria en el grupo canario. El equipo de Javier Vales logró meterse en la final de la Copa Heliodoro Rodríguez López, donde le esperaba Las Zocas, un equipo que nunca antes se había visto en estas lides. Los blancos fueron mejores en el cómputo global del partido, pero carecieron de acierto de cara al marco rival, llegándose al término de los ciento veinte minutos con empate a cero. En la tanda de penaltis, los *sureños* hicieron gala de una gran efectividad, anotando todos sus lanzamientos, mientras que por el Tenisca únicamente Cabrera fue capaz de convertir el suyo.

TEMPORADA 2006/2007

Si complicada había sido la última campaña, esta lo va a ser todavía más. De nuevo las apreturas económicas marcaron la confección de una plantilla al frente de la cual continuaría Javier Vales. Aun así, los fichajes fueron numerosos a lo largo de la temporada: el portero herreño Muni; el lateral tinerfeño Zipi, que estaba sin equipo tras haberse roto la tibia y el peroné; Adonay, defensa central que llegó con diecinueve años de la mano de Alberto Zerpa y que luego haría carrera en el Tenisca; Jonathan Fajardo, un lateral muy físico llegado de Las Breñas; Nando, un central ya veterano llegado desde Fuerteventura; Aythami, un magnífico mediocentro llegado desde el Maspalomas y al que, quizás, no se le supo valorar en su justa medida; Gari, un fino interior izquierdo cordobés que no dio de sí todo lo que se esperaba; Óliver, un delantero grancanario muy espigado y con un disparo demoledor que llegó a mitad de temporada también de la mano de Zerpa; y los delanteros navarros Ander Urdaci y Asier Gallego. Aquel año subieron al primer equipo Dani Jiménez y Dani López, mientras que el resto eran jugadores que ya habían vestido la camiseta blanca el ejercicio anterior: Leo, Ruymán, Alex Sánchez, Panchón, Carlos Martín, Richard Cabrera, Suso, Rayco, Moisés, Dani Lugo o Jonás *Lobo*. Las lesiones y otros contratiempos obligaron también al cuerpo técnico a recurrir a los chicos del equipo juvenil, caso de Jesús, Hugo, Bari, Fiti o Alex Concepción.

En la segunda jornada la S. D. Tenisca alcanzó su partido mil en el Grupo Canario de Tercera División, siendo ya por entonces el único club que se mantenía en dicha categoría desde la fundación de la misma. Sin embargo, el equipo no pudo festejar dicha efeméride con una victoria, ya que el C. D. San Isidro se llevó los tres puntos de Mirca (0-2) en una mañana en la que el ex entrenador y ex presidente, Miguel Hernández Ventura, realizó el saque de honor. Mucho había llovido desde aquel primer partido ante la U. D. Lanzarote (0-0) jugado en el viejo Campo de Bajamar allá por la temporada 1980-1981.

¹⁷ CAÑADILLAS, C. «Vales, del Tenisca». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 28 de octubre de 2005), p. 4.

En general, fue una temporada donde se sufrió muchísimo, siendo la primera en la historia del equipo blanco donde realmente se llegó a temer por la permanencia en la categoría. Víctima de las lesiones y de su falta de regularidad, el Tenisca lentamente fue cayendo en la parte baja de la clasificación, lo que a su vez se tradujo en falta de confianza y mal juego. La situación se volvió insostenible, y con el equipo ocupando la decimoquinta posición a solo cuatro puntos del descenso, el técnico Javier Vales optó por renunciar al cargo. A la mala situación deportiva se unían sus públicas discrepancias con la directiva de la entidad y las numerosas pegas que recibía a la hora de intentar convocar a chicos del equipo juvenil.

El puesto de entrenador fue ocupado en primera instancia por Antonio Juan Martín, entrenador del equipo juvenil, pero la mala situación clasificatoria del equipo filial le llevó a seguir al frente del mismo, por lo que la directiva presidida por Alicia Pérez Garnier optó entonces por confiar la dirección del primer equipo a Alberto Zerpa, preparador físico desde la época de Pacuco Rosales y profundo conocedor del vestuario blanco. En su primer partido en el banquillo, el Tenisca *tumba* en Mirca al líder U. D. Las Palmas B (2-1), y aunque el camino siguió lleno de espinas en forma de resultados irregulares, una victoria ante la U. D. Gáldar en la penúltima jornada sirvió para certificar matemáticamente la permanencia en el Grupo Canario. Finalmente se ocupó la décimoquinta posición con cuarenta y siete puntos.

Peor suerte corrió el equipo blanco en la División de Honor de Juveniles. Los chicos de Antonio Juan Martín se vieron desfavorecidos en un triple empate a treinta y seis puntos con San Isidro y Huracán, cayendo de nuevo a la categoría preferente. Eso sí, lo hicieron siendo el cuarto equipo más goleador del campeonato (cincuenta y cuatro goles), mostrándose especialmente prolífico en sus partidos jugados en Mirca.

TEMPORADA 2007/2008

Para esta campaña se decide renovar a buena parte de la plantilla, fichando jugadores foráneos para reforzar determinadas posiciones de manera puntual. La idea de los rectores blancos era articular un proyecto ilusionante que *enganchase* a los aficionados y que evitara las apreturas clasificatorias de la temporada anterior. Se decidió, así mismo, renovar la estructura del cuerpo técnico, aunque manteniendo al frente del mismo a Alberto Zerpa. Entre otros, cabe destacar la vuelta a la «casa blanca» de un histórico del club como Felín Almenara, quien hasta entonces trabajaba en el fútbol base de Las Breñas, y que llegaba para ser la mano derecha de Zerpa en el banquillo.

Aquella temporada la plantilla merengue estuvo integrada por los siguientes jugadores: Jonay Fernández (Atlético Pinar), Luis Arellano (estaba sin equipo), Muniy Kirian (Tenisca Juvenil) como porteros; Alex Sánchez, Adán (S. D. Atlántida), Zipi, Carlos Martín, Suco (Amigos La Palma), Adonay, Dani Rodríguez (Tenisca Juvenil) y Dani Jiménez como defensas; Rogelio Zambrano (C. D. Manchego), Richard Cabrera, Daylos (Amigos La Palma), Iván Martín, Goyito, Airam García, Marcos (Tenisca Juvenil), Luis (Tenisca Juvenil), Borja (Tenisca Juvenil), Eduardo (Tenisca Juvenil) e Israel (Tenisca Juvenil) como centrocampistas; y Óliver, Alex Rodríguez (Ibarra), Dani López, Fran Sabina (Atlético Granadilla), Figueroa (Teguisse), Jonás *Lobo* y Asier *Txiki* Gallego.

También es interesante reseñar que la junta directiva se propuso cambiar algunos de sus planteamientos al frente de la entidad, concediendo un mayor enfoque a la captación social, lo que se tradujo en la organización de eventos que buscaban unir a toda la familia tenística, como una cena para la presentación de la nueva plantilla, y que tuvieron como principal consecuencia que, desde el principio, se produjese un incremento en la asistencia de público al estadio Virgen de las Nieves.

En cuanto al desarrollo de la temporada, cabe decir que desde el comienzo el Tenisca se consolidó en la zona noble de la tabla, llegando a estar en zona de play-offs durante varias semanas (ocupaba la tercera posición tras once jornadas disputadas) a pesar de la precipitada marcha de jugadores como Fran Sabina u Óliver. Una mala racha de resultados provocó que el equipo de Alberto Zerpa cayese hasta la mitad de la tabla. Sin embargo, el fútbol muchas veces es cuestión de rachas, y una con nueve partidos consecutivos invicto (dos victorias y siete empates) le permitió volver a soñar con meterse arriba, pero la irregularidad mostrada en las jornadas finales, con cuatro derrotas consecutivas incluidas, acabaron de golpe con tal posibilidad. Aún con todo, los *merengues* nunca bajaron los brazos y siguieron peleando hasta la última jornada, lo que les permitió acabar la temporada en una más que honrosa sexta posición con cincuenta y siete puntos, y de paso clasificarse para disputar la Copa RFEF.

Poco lustrosa resultó la participación de la S. D. Tenisca en la Copa Heliodoro Rodríguez López, donde no logró superar la fase insular. Tras eliminar a partido único a la U. D. Norte (2-3) y al C. D. Victoria (1-1 y victoria en los penaltis), el cuadro dirigido por Zerpa fue claramente superado a doble partido por la U. D. Los Llanos, que se impuso por 1-4 en Mirca y por 3-0 en el Municipal Aceró.

Por último, en el mes de febrero se reiniciaron por parte del Cabildo Insular de La Palma los trabajos de instalación de césped artificial en el campo anexo al estadio Virgen de las Nieves, una vez solucionados los problemas ocasionados por la instalación de los desagües del recinto deportivo. Así mismo, la primera institución insular se comprometió a colaborar en la financiación de la sede social de la Asociación de Veteranos de la S. D. Tenisca, así como a habilitar los vestuarios del citado recinto¹⁸. Se daba así un paso definitivo para terminar de dotar a la entidad de unas instalaciones modélicas en toda Canarias.

TEMPORADA 2008/2009

El fin del mandato de Alicia Pérez Garnier tras cuatro años en la presidencia derivó en una pequeña situación de inestabilidad institucional, solventada finalmente por la candidatura de consenso liderada por Fernando Sanfiel, antiguo guardameta del Tenisca y miembro de la Asociación de Veteranos del Club, quien constituye una junta directiva integrada, entre otros, por Julio Felipe, Elías Galván, Lolo Nuño y Rosendo Cabrera, ejerciendo Blas Félix Pérez las labores de secretario.

¹⁸ [Redacción]. «Reiniciados los trabajos de instalación de césped artificial en el anexo de la S. D. Tenisca». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 21 de febrero de 2008), p. 11.

El sueño cumplido. Las primeras temporadas en el Estadio Virgen de las Nieves (2001-2010)



Formación de la S. D. Tenisca contra la U. D. Las Zocas, final Copa Heliodoro 2005-2006 [sDT]



Formación de la S. D. Tenisca, temporada 2008-2009 [sDT]



Formación de la S. D. Tenisca contra el F. C. Santboià, cuartos de final play off de ascenso a Segunda División B, temporada 2008-2009 [SDT]

Desde el inicio se hace una apuesta decidida por el ascenso de categoría. De entrada, se mantuvo la base de la temporada anterior, tanto en la plantilla de jugadores como en el cuerpo técnico, con Alberto Zerpa como entrenador, si bien en esta ocasión, a lo que ya había, se le añadieron fichajes de enorme calidad, fruto de un gran esfuerzo económico por parte de la entidad. De esta manera llegaron al equipo jugadores de perfil alto, caso de Aitor (Atlético Victoria), Youssouf Diallo (llegó en el tramo final de la temporada procedente de la U. D. Santa Brígida), Néstor (U. D. Santa Brígida), Norberto (U. D. Vecindario), Rayco (U. D. Gáldar), Adrián Gutiérrez (U. D. Fuerteventura) o Jony (Castillo C. F.), todos ellos llegados de la mano de Alberto Zerpa, que les conocía perfectamente, y gracias también a las magníficas gestiones realizadas por Lolo Nuño, responsables de los fichajes aquel año.

De esta manera, la S. D. Tenisca afrontaba el nuevo ejercicio con los siguientes jugadores: Aitor Hernández y Jonay Fernández como porteros; Alex Sánchez, Zipi, Adonay, Carlos Martín, Youssouf, Adán y Dani Rodríguez como defensas; Néstor, Norberto Morales, Rayco Díaz, Gerardo Lorenzo (Atlético Paso), Abraham, Israel, Goyito, Óscar (Atlético Paso), Eduardo y David *Memo* como centrocampistas; y Dani López, Aarón Pedrianes (Atlético Paso), Jony y Adrián Gutiérrez como delanteros. Por último, Johnny Triana, jugador llegado del Unión Breñas y que integraba la plantilla blanca, se vio obligado a dejar la práctica del fútbol debido a problemas físicos.

En el mes de septiembre, los blancos hubieron de afrontar ante el C. D. Tenerife B una de las semifinales de la fase regional correspondiente a la Copa RFEF. En el partido de ida, disputado en la Ciudad Deportiva de Geneto, el filial blanquiazul se mostró muy

superior y se impuso cómodamente al cuadro palmero por 3-0. Todo parecía prácticamente decidido, pero en la vuelta, jugada en el estadio Virgen de las Nieves, el conjunto de Alberto Zerpa desarboló por completo al Tenerife B, y solo la increíble actuación del meta visitante, el ex tenisquista Luis Arellano, evitó la remontada (2-0).

En cuanto al desarrollo del campeonato de tercera división, el Tenisca demostró desde el primer momento que iba a ser uno de los equipos llamados a luchar por el campeonato del grupo canario, manteniéndose invicto durante las doce primeras jornadas (siete victorias y cinco empates). A medida que avanzó el campeonato, el equipo de Alberto Zerpa se fue consolidando en la segunda posición, siempre a escasa distancia del líder, el C. D. Tenerife B. Los resultados y el juego atractivo desplegado por el cuadro merengue se tradujeron en una mayor presencia de público en las gradas. A ello ayudó también la presencia de otros cuatro equipos palmeros en la categoría (U. D. Los Llanos, C. D. Mensajero, C. D. Victoria y U. D. Tijarafe). En este sentido, cabe destacar las casi cinco mil personas que se dieron cita en el estadio Virgen de las Nieves para presenciar el *derby* capitalino contra el C. D. Mensajero disputado el 4 de enero, saldado con victoria blanca merced a un solitario gol de Adonay. Y, ya que estamos, hay que recordar que el Tenisca no perdió ninguno de los ocho derbis palmeros disputados esa temporada.

Durante la segunda vuelta se mantuvo el codo a codo entre S. D. Tenisca y C. D. Tenerife B, incluso llegó a ser líder durante un par de jornadas tras obtener cinco triunfos consecutivos. El partido decisivo del campeonato tuvo lugar el 26 de abril, en el marco de la trigésimo cuarta jornada, cuando el filial tinerfeñista visitó Mirca con el liderato en juego. Sin embargo, el Tenisca dilapidó sus numerosas ocasiones de gol ante un rival mucho más efectivo, que no solo se llevó los tres puntos (1-3), sino también el *gol-average*, además de estirar su ventaja hasta los seis puntos.

Con casi todas sus opciones perdidas, el equipo de Alberto Zerpa optó por hacer lo único que estaba en su mano, es decir, ganar los cuatro partidos que le restaban y esperar los tropiezos de su rival. La primera parte de la ecuación se cumplió, puesto que se sumaron los doce puntos en juego, incluyendo una épica victoria en el estadio Silvestre Carrillo ante el C. D. Mensajero (1-2) con un gol de Jony en el tiempo de descuento. Y la segunda estuvo muy cerca de cumplirse también, puesto que un empate y una derrota obligaron al Tenerife B a ganar en la última jornada para asegurarse el campeonato. Finalmente, la S. D. Tenisca finalizó la liga en segunda posición con nada menos que ochenta puntos, a solo uno del cuadro tinerfeño. A día de hoy sigue siendo la temporada con más puntuación en la historia del grupo canario. Como dato significativo hay que destacar que el tridente atacante de los blancos, integrado por Dani López, Adrián Gutiérrez y Jony, acabó con dieciséis goles cada uno.

Una vez ganado su derecho a participar en la fase de ascenso a Segunda División B, el Tenisca tuvo que afrontar el nuevo formato establecido por la RFEF y que, como segundo clasificado, le obligaba a superar tres eliminatorias frente a equipos del resto del territorio nacional. Su primer rival fue el F. C. Santboiá barcelonés, y el partido de ida se jugó en el estadio municipal Joan Baptista. Allí el equipo de Alberto Zerpa hizo un partido inteligente y ambicioso, pero le faltó el gol (0-0). Con todo por decidir, ambos equipos se volvieron a ver las caras una semana más tarde en el estadio Virgen de las Nieves, donde el empuje de mil ochocientos espectadores y un gol de Jony en las postrimerías

del partido, cabeceando un centro de Rayco, sirvieron para clasificar a los blancos para la segunda eliminatoria.

Allí esperaba el Real Zaragoza B, equipo dirigido por todo un histórico del club maño como Manolo Vilanova. Otra vez el sorteo deparó que el partido de ida se jugara lejos de La Palma, en este caso en el estadio de la Romareda, donde el Tenisca fue víctima de sus propios errores y del mejor juego del conjunto maño, cosechando una derrota (2-0) que dejaba las cosas muy cuesta arriba de cara a la vuelta. Sin embargo, siete días después la historia fue completamente diferente. En una soleada mañana de domingo, dos mil quinientos espectadores llevaron en volandas al equipo hacia una remontada histórica. Con goles de Jony y Adrián Gutiérrez, los blancos igualaron la eliminatoria mediada la primera mitad. A partir de ahí, el partido decayó bastante en cuanto a intensidad, y aunque fueron los *maños* quienes llevaron más la iniciativa se vieron incapaces de hacer el gol que les diera el pase a la siguiente ronda, por lo que se llegó a los penaltis. Y fue ahí donde emergió la figura de Jonay, todo un especialista en esta suerte, y a quien Alberto Zerpa había dado entrada en el minuto ciento diecinueve de partido. El portero herreño detuvo nada menos que tres de los lanzamientos visitantes desde los once metros, dando la clasificación a los suyos.

Ya solo restaba un escalón para alcanzar la meta soñada, y el rival iba a ser el Club Polideportivo Cacereño, segundo clasificado del Grupo Extremeño de Tercera División con noventa y un puntos tras ganar veintiocho de sus partidos y anotar nada menos que noventa goles. Sin embargo, el Tenisca viajó hacia tierras cacereñas con toda la ilusión del mundo. En el partido jugado en el estadio Príncipe Felipe los de Alberto Zerpa supieron aguantar bien el empuje local durante una hora, pero en apenas tres minutos todo se desmoronó con sendos goles, el segundo de ellos tras rematar Roberto con el codo, ambos en acciones a balón parado (2-0). Otra vez tocaba remontar. Sin embargo, esta vez no hubo milagro. Los once jugadores *merengues*, con el apoyo de los tres mil quinientos aficionados presentes en el Virgen de las Nieves, nunca dejaron de intentarlo, incluso con diez jugadores tras la expulsión de Adán, pero se estrellaron una y otra vez contra el entramado defensivo del conjunto extremeño. Con todo decidido, una contra en los minutos finales permitió incluso a Rubén Jurado darle el triunfo al Cacereño (0-1). Una vez más se estuvo cerquita de tocar la gloria, y otra vez más la fortuna nos fue esquiva.

En otro orden de cosas, la participación de la S. D. Tenisca en la Copa Heliodoro Rodríguez López no resultó particularmente exitosa aquel año. Tras superar al C. D. Victoria en la tanda de penaltis (1-1 en el tiempo reglamentario), repitiéndose exactamente el mismo guion del año anterior, y a la U. D. San Andrés y Sauces en la segunda eliminatoria (derrota por 1-0 en el Campo de Llano Clara y victoria por 2-0 en Mirca), los de Alberto Zerpa volverían a toparse con su «bestia negra» aquel año: el C. D. Tenerife B. Los blanquiazules ganaron ambos partidos, primero por 3-1 en el partido de ida jugado en Geneto, y una semana después por 1-2 en el Virgen de las Nieves.

Finalmente, dejar constancia de que, a partir de aquella inolvidable temporada, comenzó a incrementar su actividad el Blog No Oficial de la S. D. Tenisca, que se convirtió en un sitio virtual de encuentro e información imprescindible para muchos aficionados, y que nos dejó unas crónicas deportivas, sociales e institucionales mejores, incluso, que las aportadas en aquellos momentos por la prensa provincial.



Gol de la S. D. Tenisca frente al Real Zaragoza B, semifinal play off de ascenso a Segunda División B, temporada 2008-2009 [SDT]



Salida al terreno de la S. D. Tenisca frente al C. P. Cacereño, final play off de ascenso a Segunda División B, temporada 2008-2009 [SDT]

TEMPORADA 2009/2010

El final de la década trajo consigo profundos cambios institucionales y deportivos en el seno de la S. D. Tenisca. Por un lado, Fernando Sanfiel presentó su dimisión provisional como presidente de la entidad por motivos profesionales, circunstancia que llevó a formarse una junta directiva con carácter interino; y, por otro lado, el técnico Alberto Zerpa dejaba el club tras cinco temporadas, al igual que su ayudante, Luis Marante. Para hacerse cargo del banquillo llegaría el entrenador gallego Miguel Cid, quien había dirigido las tres temporadas anteriores a la U. D. Norte.

A pesar de que se produjo una importante reducción del presupuesto destinado a la confección de la plantilla, la dirección deportiva lograría renovar a la base del equipo que tan buena campaña había cuajado solo unos meses antes, por lo que el Tenisca afrontaría la nueva temporada con los siguientes jugadores: Aitor, Yeray (U. D. Santa Brígida) y Reybis (Atlético Paso) como porteros; Alex Sánchez, Zipi, Nacho, Néstor, Panchón (Unión Breñas), Adonay, Iván Rodríguez y Diego Acosta como defensas; Norberto, Rayco, David *Memo*, Abraham, Miguel Martínez, Iván Martín, Borja, Moisés, Rafa, Iván Ferreira, Eduardo y Albis como centrocampistas; y Dani López, Pacho, Memo (Unión Estepona), Adrián Gutiérrez y Jony como delanteros.

Casi sin tiempo, la S. D. Tenisca hubo de afrontar su primera competición de la temporada, la Copa del Rey, donde había quedado emparejado con el Cerro Reyes, campeón del Grupo Extremeño de Tercera División y equipo recién ascendido a la Segunda División B. Sin embargo, los blancos se mostraron mucho más efectivos que su rival y lograron marcharse al descanso ganando por 2-0. En la reanudación, el equipo de Miguel Cid dispuso de varias ocasiones para haber sentenciado la eliminatoria, pero no lo hizo, y a los setenta y ocho minutos llegaría la acción que lo cambiaría todo: Zipi cometió penalti y vio la cartulina roja. De ahí hasta el final, ya solo habría un equipo, el Cerro Reyes, que terminó remontando y dejando en la cuneta a los blancos (2-4).

Durante el mes de septiembre la situación económica del club se tornó insostenible, tanto que algunos jugadores (Aitor, Norberto y Yoni) dejaron el equipo con carácter inmediato. Ello hizo que la directiva blanca tuviese que moverse con celeridad para encontrar nuevos jugadores, cerrándose las llegadas de Néstor, Iván Martín y Pacho, además de la vuelta del canterano Moisés y el fichaje del guardameta cubano Reybis. Lógicamente, tanta inestabilidad tuvo su reflejo en los resultados, sobre todo fuera de casa, donde apenas se sumaron un par de empates en las primeras ocho salidas. Eso llevó al Tenisca a caer poco a poco en los puestos medio-bajos de la tabla. Por si fuera poco, ese tramo de la temporada coincidió con la participación del equipo tanto en la Copa Heliodoro Rodríguez López, donde se eliminó a la U. D. Norte (2-3), como en la Copa RFEF, donde los blancos se midieron en el partido de ida al C. D. Toledo, logrando un meritorio triunfo en Mirca (1-0).

A mediados del mes de noviembre la situación en torno a la plantilla de la S. D. Tenisca se tornó crítica, especialmente en lo relativo a los pagos económicos, salvándose, con mucha negociación, la problemática. Se encontró la manera de «capear» la situación tras entregar a los jugadores un documento con el compromiso por escrito de la directiva asumiendo una serie de acuerdos monetarios.

Retomando la competición, el partido de vuelta contra el Toledo, disputado en el estadio Salto del Caballo, tuvo poca historia, ya que el Tenisca pagó no solo la enorme superioridad del rival (7-1), sino también las malas condiciones en las que se realizó el viaje a tierras peninsulares y el tremendo frío reinante en la capital manchega. A partir de entonces, el equipo de Miguel Cid intentó poner sus cinco sentidos en la competición liguera, donde por fin, y tras once desplazamientos, logró sumar tres puntos lejos de la isla tras imponerse por 0-1 al Universidad de Las Palmas B con un tanto de Iván Rodríguez a los setenta y siete minutos de partido. Esa victoria tuvo, además, un efecto balsámico, ya que permitió a los blancos ascender con veintiséis puntos hasta la duodécima posición, cuatro puntos por encima de los puestos de descenso. Por ese entonces, el Tenisca aún seguía vivo en la Copa Heliodoro Rodríguez López tras imponerse en calidad de visitante a la U. D. San Andrés y Sauces (1-1 y 6-7 en los penaltis).

A mediados del mes de enero el joven delantero Dani López dejó el Tenisca para enrolarse en las filas del Rayo Cantabria, equipo que militaba en el Grupo III de Tercera División. Para mitigar su marcha, la directiva se movió rápidamente y unos días después anunciaba la vuelta de dos jugadores tremendamente queridos por la afición: Jesús David Abrante *Memo* y Jonathan Pérez *Panchón*. Su llegada tuvo un efecto casi inmediato en el equipo, ya que, tras sumar quince puntos consecutivos en cinco partidos, llegó a «coquetear» con la zona alta. La penúltima de esas cinco victorias tuvo lugar en la visita al estadio Silvestre Carrillo, donde dos goles de Memo le dieron la victoria al Tenisca (1-2) ante cuatro mil espectadores.

Sin embargo, el cuadro de Miguel Cid no pudo mantener la misma dinámica en las últimas jornadas del campeonato, cayendo finalmente hasta la décima posición con cincuenta y cinco puntos. Tampoco acabaron mejor las cosas en la Copa Heliodoro Rodríguez López, puesto que tras imponerse en el partido de ida al C. D. Victoria (0-1), el Tenisca se vio sorprendido en Mirca por el cuadro *bagañete* (0-2) tras aprovechar sendos errores del meta Reybis.

Y no queremos cerrar este capítulo sin hacer mención a la primera lista de convocados para formar el equipo de veteranos de la Sociedad Deportiva Tenisca de cara a la disputa del Trofeo Bajada de la Virgen contra el C. D. Mensajero. Los jugadores citados para una primera toma de contacto fueron: Fernando Sanfiel, Toño, Alberto Ariño, Carlos Matos, Falo, Fanfi, Chichi, Lolo Nuño, Maxi, Víctor Molina, Saavedra, Servando Martín, Víctor *Peringuilla*, Pepe *Canica*, Felín, Blas Ramón, *Picado*, Agustín Rojas, José Ángel, Joseito *Almadrado*, Alexis, Ramos, César González, Julio Felipe, Servando *Semana*, Hormiga, Ernesto Aguiar, Juan Antonio *Venezolano*, Santi y *Churrero*. El entrenador designado fue Sindo.

